
11 décembre 2022 3
e
 dimanche de l’Avent 

Quand la vie se donne... 
l'espérance veille. 

MAIS QUI ATTENDONS-NOUS… 

« Prenez courage, ne craignez pas. » (Isaïe 35, 1-6a.10) 

« Ayez de la patience, vous aussi. » (Jacques 5, 7-10) 

« Es-tu celui qui doit venir? » (Matt 11,2-11) 

Jean Baptiste s’inquiète parce que l’idée que les 
gens se faisaient du Messie qui allait venir ne 
correspondait pas tout à fait à l’image que son 
cousin Jésus vient donner au monde de son temps. 

Jésus va permettre aux disciples de Jean de réaliser qu’il vient justement 
accomplir les œuvres que l’on attribuait au Messie attendu. « Allez rapporter à 
Jean ce que vous entendez et voyez : Les aveugles voient, les boiteux marchent, 
les lépreux sont purifiés, les sourds entendent, les morts ressuscitent, et la 
Bonne Nouvelle est annoncée aux pauvres. » 

Jésus continue de revenir aujourd’hui encore chaque fois qu’un aveugle est 
guidé par un voyant, chaque fois qu’un malade est visité par un bien portant, 
chaque fois qu’un sourd peut entendre grâce à un langage prévu pour lui, 
chaque fois qu’un pauvre, un petit ou un faible est soutenu par plus fort que lui. 

Jésus était celui qui devait venir. Celui que les prophètes avaient annoncé c’était 
bien lui, mais on avait tellement transformé son image que ses contemporains 
n’ont pas pu l’accepter tel qu’il se présentait. Le messie attendu en ces jours de 
domination par l’étranger devait les libérer du joug des romains alors que Jésus 
vient libérer tous les enfants de Dieu sans exception du joug que leur fait subir 
leur propre soumission à leur volonté de domination de l’autre. 

Jésus vient comme un petit enfant totalement dépendant des adultes qui 
l’entourent, totalement dépendant du milieu qui l’accueille, totalement à la merci 
des personnes qui accepteront de le suivre ou non. 

Venez, suivez-moi, et vous verrez. Certains l’ont suivi, d’autres pas. Certains 
l’ont suivi un temps, mais lorsque les épreuves sont arrivées, lorsque les 
contrariétés se sont présentées, ils l’ont abandonné. 

Encore aujourd’hui, combien l’ont suivi pendant un certain temps, mais lorsque 
difficultés se sont présentées, ils ont dit : non, là tu exagères, tu demandes trop, 
on ne peut pas te suivre jusque là. Le Jésus des miracles, le Jésus des rameaux, 
c’était très bien. Mais le Jésus de l’humilité, le Jésus des souffrances, le Jésus 
de la croix, c’est moins intéressant. 

Jésus de la crèche, oui. 

Jésus de la croix, non. 

Peut-on accueillir le premier et rejeter le second. 

http://www.st-francois-de-sales.ca/      Jean Jacques Mireault, prêtre 



CÉLÉBRATIONS EUCHARISTIQUES DU 10 AU 18 DECEMBRE 2022 
 

Samedi 10 

Sainte-Colette 16h30 M. Bernard Francke ................................. parents et amis aux funérailles 
  Mme Jeannine Lefebvre .................... parents et amis aux funérailles 
 
Dimanche 11 3e dimanche de l’Avent 

Sainte-Colette  8h30 M. Ettore Rinaldi ................................. son épouse Carolina et sa famille 
  Action de grâce à la Ste Trinité ................................... Marie Henri 
 
Sainte-Colette 11h00 Mme Déliska et M. Gérald Cayer ............................ Claire et Mario Pilon 
  M. Luigi Volpicella ......................................................................... un ami 
 
Lundi 12 

Sainte-Colette  8h30 Pour les paroissiens ................................................................. M. le curé 
 
Mardi 13 
Sainte-Colette  8h30 M. Yvon de Gagné, 1er ann. .............................................. Louise Benoît 
 
Mercredi 14 

Sainte-Colette  8h30 Mme Adoration Ruiz Mas ...................................................... ses enfants 
 
Jeudi 15 

Sainte-Colette  8h30 Mme Eliane Blain Durand .................................................. Louise Benoît 
 
Vendredi 16 

Sainte-Colette  8h30 PAS DE MESSE 
 
Samedi 17 

Sainte-Colette 16h30 M. Yvon de Gagné  ........................................................... Louise Benoît 
 
Dimanche 18 4e dimanche de l’Avent 

Sainte-Colette  8h30 M. Pasquale Bufone ....................................... son épouse et ses enfants 
 
Sainte-Colette 11h00 Mme Rose-Aimée Proulx et M. Lorenzo Pilon ......... Claire et Mario Pilon 
  M. Paul Duchesne ....................................................... Famille Duchesne 
 
 
La Lampe du sanctuaire et le Pain et le Vin sont offerts cette semaine aux intentions 

de tous les paroissiens. 

 
Parcours catéchétique : Samedi 17 décembre de 13h00 à 14h30 crèche. 

 

 

Vous pouvez toujours faire brûler la lampe du sanctuaire pour la semaine ainsi que 
d’offrir le Pain et le Vin de la semaine à une intention de votre choix au coût de $10,00. 
Vous n’avez qu’en faire la demande au secrétariat. 

 
  



 

 

LE TEMPS DE L’AVENT 

Le temps de l’Avent a une double caractéristique : 

1. C’est un temps de préparation aux solennités de Noël où l’on commémore le premier 
avènement du Fils de Dieu parmi les hommes : 

2. C’est un temps où, par ce souvenir, les âmes sont tournées vers l’attente du second 
avènement du Christ, à la fin des temps. Le temps de l’Avent se présente donc, pour ces 
deux raisons, comme un temps de pieuse et joyeuse attente 

Normes universelles de l’année liturgique, no 39 

 

LA COURONNE DE L’AVENT 

La disposition de quatre cierges sur une couronne constituée de 
rameaux toujours verts, est devenue le symbole de l’Avent. La 
couronne de l’Avent qui consiste à allumer successivement, d’un 
dimanche à l’autre, les quatre cierges, jusqu’à Noël, contribue à 
raviver la mémoire de différentes étapes de l’histoire du salut 
antérieure au Christ, et elle symbolise la lumière des prophéties 

qui, tout au long de l’histoire, illuminèrent la nuit de l’attente du peuple de Dieu, jusqu’à 
l’apparition du Soleil de Justice 

LE SACREMENT DU PARDON 

Pour le temps de l’avent, les confessions seront possibles tous les dimanches matin, de 
10h00 à 11h00 dans le local du pardon, à l’arrière de l’église. 

 
HORAIRE DES MESSES DE NOËL 

Samedi 24 décembre : messe à 19h00 et 22h00 

Dimanche 25 décembre : messes à 8h30 et 11h00 

 

 

Pensée de la semaine 
« C'est dur d'échouer, mais c'est pire de n'avoir jamais essayé de réussir. » 


